

Concours de paysagisme pour les jardins du Château et du Centre de santé de La Corbière : le lauréat est désigné

Le lauréat du concours pour le mandat d'études concernant les jardins du Château et du Centre de santé La Corbière a été désigné. Il s'agit du bureau catalan EMF Paysagistes, dont le projet répond entièrement aux critères du mandat. L'enjeu était de créer la proposition la plus harmonieuse pour embellir ce lieu exceptionnel consacré aux médecines complémentaires et à la médecine intégrative.

En début d'année, le Centre de santé La Corbière s'est agrandi avec l'acquisition du Château de La Corbière et de sa parcelle, afin d'ajouter à l'offre ambulatoire un accompagnement en hébergement. Il est nécessaire aujourd'hui de reconsidérer le site dans son ensemble afin de donner une cohérence à l'entier du domaine. C'est pour cette raison qu'un concours a été organisé, introduisant une nouvelle réflexion territoriale, historique et paysagère à une échelle plus large.

Ce concours sous forme de mandat d'études parallèles a été organisé par les sociétés Coralisa SA et Sharings SA, propriétaires du terrain et des bâtiments, en collaboration avec les architectes mandatés pour le projet d'agrandissement. Quatre entreprises de paysagisme ont été conviées à participer au concours, à s'immerger dans le contexte à l'occasion d'un workshop de trois jours et à formuler leurs propositions en contact direct avec les lieux.

Les axes de réflexions pour ce travail étaient la biodiversité et l'agro-écologie. Les mots clés donnés aux candidats étaient représentatifs des activités du Centre de santé de La Corbière : médecine intégrative, approche interdisciplinaire, renforcer l'autonomie des patients, plan physique, psychique, spirituel et social, transmission du savoir.

Les paysagistes ont présenté leurs projets devant un collège d'experts constitué pour l'occasion, composé notamment de professionnels et de spécialistes de la branche, du responsable de l'aménagement du territoire de la Commune d'Estavayer-le-Lac ainsi que du Chef du service de la protection de la nature et du paysage de l'Etat de Fribourg. Le collège d'experts a été particulièrement surpris par la qualité des réflexions développées dans de si brefs délais ainsi que par la variété des approches proposées.

La proposition la plus pertinente a été retenue : il s'agit du projet « Vers un jardin infini » élaboré par le bureau catalan EMF Paysagistes. Ce projet s'intègre en effet merveilleusement bien dans cet environnement de toute beauté, situé dans la magnifique réserve de La Grande Cariçaie - le voisinage avec la réserve rend ce sujet particulièrement sensible. Le concept du jardin, axé sur l'agroécologie et la biodiversité, comprend notamment un projet de jardin de plantes médicinales. Les auteurs du projet sont donc sélectionnés pour réaliser ce mandat. Le bureau EMF Paysagistes est localisé à Girona en Espagne et a déjà remporté de nombreux prix. Vous pouvez les découvrir sur leur site www.emf.cat.

Pour toute information complémentaire :

Sandra Macherel Egger, Responsable marketing et communication, Centre de santé La Corbière, tél. 026 664 84 47, e-mail : s.macherel@lacorbiere.ch

Yann Vaucher, Directeur général a.i. de Coralisa SA, tél. 079 428 53 53

Laurent Saurer - LOCALARCHITECTURE, Rue de la Vigie 3, 1003 Lausanne - tél. 021 310 68 98

En annexe :

- Photo du Centre de santé La Corbière et du Château de La Corbière
- Document « mandat d'études parallèles de paysagisme pour le domaine de La Corbière »
- Le projet d'EMF Paysagistes

Coralisa SA

La Corbière 6

1470 Estavayer-le-Lac

Tél. : +41 26 664 84 20

Fax. : +41 26 664 84 25

office@lacorbiere.ch

www.lacorbiere.ch